

## SE CUMPLEN DOS MESES DESDE QUE INICIÓ 1ª TEMPORADA DE LLUVIAS Y 324 MUNICIPIOS HAN REGISTRADO ALGÚN EVENTO ASOCIADO A LAS PRECIPITACIONES

- 26 departamentos registran afectaciones por cuenta de las lluvias.
- UNGRD activa en atención y apoyo a los departamentos y municipios más afectados por las lluvias de acuerdo a las solicitudes.
- Más de 20.000 familias se han afectado en los últimos dos meses.
- Puestos de Mando Unificado activos en seguimiento a las diferentes regiones y sus Planes de Acción Específico.



Fotografías: Gestión del Riesgo Antioquia, Boyacá, Medellín y UNGRD.

**Bogotá, 16 de mayo de 2022 (@UNGRD).** Con la llegada de la segunda mitad de mayo, se completan dos meses desde que inició la 2ª Temporada de Lluvias en el país, siendo abril y lo corrido de mayo la época en donde más precipitaciones se han presentado.

Pronósticos de IDEAM, entidad técnica del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo, indican que las lluvias continuarán siendo intensas hasta mediados del mes de junio, esto especialmente para las regiones Andina y Pacífico, a su vez el Caribe y la Orinoquia empezarán a tener

aumento de las precipitaciones, especialmente en esta última región que registrará su temporada de lluvias monomodal (una sola vez al año) que puede extenderse hasta el último trimestre del año.

*“Completamos ya dos meses desde que inició de manera oficial la primera Temporada de Lluvias en el país la cual ya nos deja afectaciones en más de 324 municipios de 26 departamentos del país. Estamos activos, trabajando conjuntamente con los alcaldes y gobernadores en los procesos de respuesta, atendiendo a las comunidades, haciendo seguimiento a los Planes de Acción Específico y articulándonos con los diferentes sectores del Gobierno Nacional para poder apoyar las labores en los diferentes departamentos del país. Las lluvias como se han presentado seguirán por lo menos un mes más por lo que es necesario mantener los esquemas de prevención activos”* manifestó Fernando Carvajal Calderón, Director (e) de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres – UNGRD.

El reporte de lluvias entre el 16 de marzo y el 16 de mayo, nos indica que ya se han presentado 639 eventos afectando a 324 municipios de 26 departamentos, siendo Cundinamarca, Norte de Santander, Antioquia, Cauca, Huila, Tolima, Eje Cafetero y Santander los que mayor número de municipios registran algún tipo de impacto.

Los fenómenos registrados dejan a la fecha afectaciones en más de 20.390 familias en todo el país. Así mismo, 50 colombianos han fallecido, otros 50 han quedado heridos y nueve (9) continúan desaparecidos.

También se presentan daños y averías en más de 10.467 viviendas y otras 200 han sido destruidas. En otras infraestructuras, se registran afectaciones en 573 vías, 61 puentes vehiculares, 29 puentes peatonales; 64 acueductos, 31 alcantarillados; 3 centros de salud y 87 instituciones educativas.

Los eventos presentados han sido: movimientos en masa (319), inundaciones (163), crecientes súbitas (79), vendavales (38), temporales – *vendavales con lluvias fuertes*- (18), avenidas torrenciales (18) y granizadas (4).

## Seguimiento en las regiones

La UNGRD en atención a los compromisos establecidos con Antioquia, activó desde el Centro Logístico Humanitario de Magangué en Bolívar más de 13.500 unidades de Asistencia Humanitaria de Emergencia compuestas de kits de aseo, cocina, colchonetas y frazadas las cuales están destinadas para las comunidades afectadas por las lluvias de los municipios de Apartadó, Tarazá, Caucasia y Mutatá en el Bajo Cauca.

Así mismo, se dio orden de activación de 5.000 kits de asistencia alimentaria (mercados) para las familias afectadas de estos municipios los cuales serán entregados en los próximos días tal como se indicó en el Puesto de Mando Unificado.

Desde el Dagra Antioquia se informó, en el Puesto de Mando Unificado, que en 2022 los eventos asociados a las lluvias ya han cobrado la vida de 24 personas y 35 municipios tienen Calamidad Pública vigente. Antioquia está entre los tres departamentos más afectados en el país y el quinto en el sector agrícola. 60 instituciones educativas deben ser reubicadas por afectaciones ante las lluvias, más de un millón de personas han resultado afectadas en la movilidad y se han removido 500 mil metros cúbicos de material desprendido por movimientos en masa.

Por otra parte, se llevó a cabo un nuevo Puesto de Mando Unificado para continuar con el proceso de articulación de capacidades de trabajo por las afectaciones que se presentan en el municipio de Parajito, Boyacá por cuenta del movimiento en masa que afecta la vía nacional que conduce de Sogamoso hacia Aguazul. Allí se hizo seguimiento a los compromisos establecidos para el despeje de vías y otros apoyos sectoriales dado que este municipio basa su economía a través de esta vía nacional por la alta movilidad de carga que transita.

## Alertas

El último informe del IDEAM, señala que frente a los deslizamientos de tierra, 565 municipios del país tienen algún tipo de alerta, de estos, 133

se encuentran en alerta roja, 112 más en alerta naranja y los restantes 320 en alerta amarilla.

Así mismo, hay alerta roja en las áreas de los ríos del litoral Caribe en las cuencas de los ríos San Juan, Mulatos y Sinú. En el Pacífico sobre los ríos San Juan y Tamaná. En el Magdalena medio en la cuenca del río Lebrija, la parte media del río Magdalena; la quebrada el Carmen. Sobre el río Cauca en las cuencas del río Tarazá y los afluentes directos al Cauca entre Puerto Valdivia y Nechí.